
 

 

6. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 21.06.2018 

Datum:   21.06.2018  Sitzungsleitung:   Martin Schroeder 

Beginn:        18:00 Uhr                 ProtokollantIn:      Hendrik Schwarze 

Ende:           20:50 Uhr                 Raum:           G 017 

 

Anwesenheit: 

 

Stimmberechtigte Mitglieder 

Name A E U Unterschrift 

Saleh Ali Saleh Al-Saadi   x  

 

 

 

 

 

siehe Anwesenheitsliste 

Maximilian Fortmühler  x  

Sophie Gehle x   

Axel Grauwinkel   x 

Jan Lorenz x   

Toni Nabrotzky  x  

Martin Schroeder x   

Hendrik Schwarze x   

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

6. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 21.06.2018 

 

Ehrenamtliche Mitglieder 

Name A Unterschrift 

Joshua Hack   

 

 

siehe Anwesenheitsliste 

Martin Fuhrmann  

Johanna Pietsch  

Lukas Steffen x 

Carola Strauß x 

Nico Zech x 

Moritz Ziems  

 

 

 

Gäste 

Name Unterschrift 

  

siehe Anwesenheitsliste 
 

 

 

A - Anwesend, E – Entschuldigt Abwesend, U – Unentschuldigt/ Abwesend 

 

 

 

 

 

 

 



 

 

6. Sitzung des FachschaftsRates Bauwesen, 21.06.2018 

Tagesordnung 

 

1. Allgemeines 

1.1. Feststellung der Anwesenheit / Beschlussfähigkeit 

4 von 8 stimmberechtigten Mitgliedern sind anwesend. 

Der FachschaftsRat ist nicht beschlussfähig. 

 

1.2. Ergänzungen / Genehmigungen der Tagesordnung 

 TOP Neuanschaffung wird hinzugefügt. 

 Die Tagesordnung wird mit 4-0-0 in vorliegender Form angenommen. 

 

1.3. Nächster Sitzungstermin 

 Am 04.07.2018 um 17:00 Uhr. 

 

1.4. Genehmigung des 5. Protokolls 

 Die Genehmigung des 5. Protokolls wird auf die nächste Sitzung vertagt. 

 

 

2. Informationsrunde 

2.1. Gremien 

2.2. Ämter 

 

 

3. AK Hochschulsommerfest 

4. Absolventenball 

5. Neuanschaffung 

6. Sonstiges 
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2. Informationsrunde 

2.1 Gremien 

FakultätsRat - WING: 

- FakRat sollte Neueinführung des Studiengangs bestätigen.  

- Erste Immatrikulation soll zu diesem WiSe erfolgen, 

Bewerbung dafür läuft schon. 

- Zeitplan dafür gibt es schon. 

- Finanzielle Mittel sollen aufgeteilt werden: administrativ 

65% Fakultät Bau, 35% Fakultät WiWi; Lehrdeputate 

Wichtung 50/50 

- weitere Infos werden zur nächsten Sitzung nachgetragen 

- Zuschüsse der Fakultät in diesem Jahr: 

- 350€ BauFak 

- 400€ Erstifahrt 

- 1500€ Betonkanu 

- AG Fakultätsentwicklungsplan tagt am 27.09. und 26.09. 

- Überarbeitung und Diskussion bis Ende Dezember 

- Beschlussfassung durch FR im Januar 2019 

- Baumaßnahmen 

- Teilumbau FZC 

- Hochbau ab Mitte September ins FZC 

- 5. Etage Geutebrück wird geräumt 

- Termine 

Hochschulwahlen 

- 26.07. Bekanntgabe Wahlergebnis 

- 29.07. Einspruchsfrist 3 Tage 

- 27. KW? Beratung FR / Vorschlag an Rektorin 

- 28. KW? Vorschlag Dekan der Rektorin an FR  

- 29. KW? Konstituierende Sitzung & Wahl Dekan 

- Honorarprofessur Frau Dr. Al Ghanem wurde abgelehnt 

- Einladung zu Hochschulwahlen ging nicht an allen Fakultäten an 

Studierende, wir waren berechtigt die*den 

Gleichstellungsbeauftragte*n zu wählen 
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Meinungsbild: Wollen wir versuchen die für studentisch relevante 

Wahl an unserer Fakultät anzufechten? → überwiegend dafür. 

Prüfungsausschuss - Hat nicht getagt. 

StudierendenRat - ToNa: Kleine Info: Für die folgenden fetten Termine ist es 

wünschenswert, wenn unser FSR dort anwesend sein kann :) 

- Vorstellung von freier Zusammenschluss StudentInnenschaften 

- Vertretung in den Gremien des Bundestages und 

gegenüber anderer bundesweiter Verbände 

- Vorstellung Projekt Plan B 

- unabhängige Organisation, die Studienabbrechern  

- Sie suchen Kontakt zu auffälligen Fakultäten (Bau, IMN) 

und werden bald mit uns ins Gespräch kommen. 

- Corporate Design AK hat stattgefunden und wird Anfang Juli über 

ein neues Logo abstimmen 

- Stiftungsfakultät: 

- erste Berufungen  

- Studienflexibilisierung: 

- Gründe: 

- zum Studienerfolgsprojekt 

- Studierendenschaft wird immer heterogener 

- Studierende werden “studierunfähiger”(?) 

- Studienerfolg entscheidet sich häufig in ersten Semestern - 

Modelle zur Entschleunigung der ersten Semester wären 

wünschenswert 

- vielseitige Modelle wurden zur Flexibilisierung in Erwägung 

gezogen: 

- Vollzeitstudium selbst in Teilzeit studieren 

(Problem: Finanzierung, Schwierigkeiten im 

Studium) 

- Orientierungsjahr vor dem Einstieg ins Studium 

(Problem: Zulassung) 

- Studiengangwechsel (Problem: 

Abbrecher*innenquote steigt) 

- Wechsel von Vollzeit- und Teilzeitstudium 

- Ideen & Wünsche der Studierenden sind gefragt 

- Kommunikation dafür + Sensibilisierung schaffen (soll nicht 

als Diskriminierung gesehen werden) 
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- Kick-Off Veranstaltung Systemakkreditierung (besucht von NiZe 

und ToNa) 

- Zur Beratung und Begleitung des Prozesses wurde Agentur 

Evalag angeworben (für die Akkreditierung muss noch eine 

weitere Agentur beauftragt werden) 

- HTWK ist auf Landesebene im Bereich QM sehr gut 

aufgestellt 

- Kritik war: 

- Leitbild für Studium & Lehre und Umsetzung in 

Curricula 

- geschlossene Qualitätskreise und kontinuierliche 

Verbesserung ausbauen 

- Lehrberichte sollen ausgebaut werden 

- studentische Beteiligung ist gesetzlich nicht vorgesehen. 

Einzige Chance ist über den Studiendekan und der StuKo 

Einfluss während des Prozesses zu haben 

- als Referenzstudiengänge wurden BWB und BWM gewählt 

- Einbeziehung Externer muss noch ausgewertet werden 

- Ziel ist bis 2020 damit fertig zu sein, damit ab 2021 

Systemakkreditiert werden kann. 

- StuRa wurde zum Gespräch mit der Kanzlerin über das ZPA am 

26.06.2018 13.30 Uhr in der E405 eingeladen 

- AG Liegenschaftsverordnung verschoben auf 04.07.2018 9-11.00 

Uhr in der E405  

- Gespräch mit der Rektorin über die Stiftungsfakultät am 

25.06.2018  

- Töpfe für Fördermittel sind jetzt ungefähr zur Hälfte ausgereizt. 

- Anträge:  

- HSG Tiefenschärfe war nicht anwesend → letztmals 

verschoben 

- Grundordnung wurde angenommen 

- Internationales Zuckerfest am 17.06. erhielt 600€ 

- Xamarin-Hackathon erhielt 416,50€ 

- Vortrag und Diskussion zur Neuen Rechten erhielt 400€ 

- Feministischer Frühling erhielt 500€ 

- Weitere StuRa-Fahrt für den 03.-05.08.2018 geplant → bitte 

freihalten!! 

- Link zur Anmeldung - bitte eintragen! 

https://docs.google.com/spreadsheets/d/1d9htbTqYe0fKq31Y0z0GBHY88DKckC_JKrQjE_yWVuk/edit#gid=0
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Studienkommission - Hat nicht getagt. 

 

2.2 Ämter 

SprecherIn - Kick-Off Veranstaltung Systemakkreditierung besucht (siehe TOP 

2.1 StudierendenRat) 

- Gespräch mit Projekt Plan B geplant 

Finanzen - Berechtigungen zur Unterschrift liegen der Sparkasse jetzt vor 

Studium & Lehre - Nicht mehr anwesend. 

Exkursionen - Bilder vom Zoo sollen auf Facebook geladen werden. → ÖA (Max) 

Kassenwart - Nicht anwesend. 

Hochschulpolitik - Jan bringt uns zur nächsten Sitzung Infos zur kommenden BauFak 

in Stuttgart mit. 

Öffentlichkeits- 

arbeit 

- Nichts neues. 

Skripte - Nicht anwesend. 

Spinde - Nach den Prüfungen wollen wir bald mal alle Spinde kontrollieren / 

aufbrechen. → Termin in nächster Sitzung festlegen. 

Technik - Windows 10 Pro wurde angeschafft. 

- Notebook wird eingerichtet. 

Veranstaltungen - Nichts Neues  

Erstifahrt - So bald wie möglich mit WiWi’s zur Absprache treffen. 

- Am Programm wird sich wahrscheinlich nicht viel ändern. 

- Plakat für Bewerberinfobox muss bis zum 15.07. weitergegeben 

werden. 
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StudiFit / Tutorien - Nicht anwesend. 

StudiFlex - Nicht besetzt. 

Wahlvorstand - Amtsübergabe steht noch aus. 

 

 

 

3. AK Hochschulsommerfest 

- Verantwortliche sollen Aufgaben besser abgeben / verteilen. 

- Pizzabelag war zu wenig. Besteck für Pizza: Gabelmesser? Pizza vielleicht mit beim Grill 

anordnen. Vegetarische Pizza war kein Problem. 

- Ausschankwagen: kostenloses Wasser kam gut an. 

- Grill: Steaks waren zu sehnig und qualitativ *minderwertig* 

- StuRa-Ecke war gut eingerichtet. 

- Bühnenprogramm war gut. Lautstärke der Bühne war ok. 

- Sitzplätze waren ausreichend. 

- Ablaufplan für Auf-/Abbau erstellen. 

- Vernetzungsgrillen wurde positiv aufgenommen. 

- Wir haben nichts gegen friedliche Pfandsammler*innen. 

- Musik bei der Silent Disco war gut, die Qualität der Kopfhörer nicht. 

- Security ist angemessen mit den Besucher*innen umgegangen. 

- Longboard kam gut an. 

- Kuchen war lecker. 

 

4. Absolventenball 

- Ringcafe ist gebucht. 

- Sponsoren werden demnächst angefragt. 

- Ablauf der Ticketbestellung wird geklärt, danach Erstellung und Aufhängen von Plakaten - 

am besten schon nächste Woche. 
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5. Neuanschaffung 

- GO-Antrag auf Vertagung des TOPs  keine Gegenrede 

 

 

 

6. Sonstiges 

- Termin fürs Aufräumen des hinteren Büros und Pfand wegbringen: Zu Beginn der nächsten 

Sitzung am 04.07.2018. 

- Material für Ersti-Beutel anfragen: Brillenputztücher von Springer, neue Kulis, Zollstöcke, 

Einkaufschips, USB-Sticks ... 

→ Jan sucht nach passenden Ideen für uns, wir sprechen darüber in der nächsten Sitzung. 

 

 

 

 

 

 

_______________________   _________________________ 

Unterschrift SitzungsleiterIn   Unterschrift ProtokollantIn 

 

 

 

 


